

## La evacuación de heridos de Dien Bien Fu, está prácticamente interrumpida

### Los franceses hacen esfuerzos para reanudarla

HANOI, 18.—El general René Cogny, jefe de las fuerzas francesas del sector septentrional de Indochina, ha radiado una propuesta dirigida al mando de las fuerzas del Vietnam, para enviar al profesor Pierre Ruard, a Dien Bien Fu, en un esfuerzo para que la interrumpida evacuación de heridos se reanude.

La propuesta francesa ha seguido a la repudiación de las condiciones comunistas para futuras evacuaciones. Los franceses mantienen que las condiciones comunistas darían a los rebeldes la oportunidad de acelerar el desplazamiento de sus fuerzas hacia el delta del río rojo. No se ha recibido, hasta ahora, ninguna contestación a la propuesta francesa.—Efe.

### LOS ROJOS SE APROVECHAN DE LA TREGUA

HANOI, 18.—Los franceses están dispuestos a terminar con las ventajas que los rebeldes han obtenido, reduciendo la operación de evacuación de heridos a un número insignificante, ya que solo once han sido evacuados, de un total de 1.300. Al efecto, el Mando francés ha comunicado a los rebeldes que el acuerdo de tregua en relación con el tráfico por la ruta de abastecimiento 41, terminará, reanudándose los ataques aéreos. El acuerdo de tregua tenía un plazo de cinco días.—Efe.

### UNA MISIÓN MILITAR FRANCESA, LLEGA A HANOI

HANOI, 18.—Procedente de París, ha llegado a esta capital una Misión Militar de

urgencia, presidida por el jefe del Estado Mayor francés, general Paul Ely, con el fin de planear una nueva estrategia contra el asalto comunista en masa, que amenaza a Indochina.—Efe.

### LA JORNADA EN LOS FRENTE DE COMBATE

HANOI, 18.—Elementos comunistas tendieron una emboscada a soldados de la

Unión Francesa, cerca de donde se inicia la ruta 39, que va de Hung Yen a Hanoi. Según ha manifestado un portavoz del Alto Mando, los franceses han sufrido bajas de consideración.

Pilotos franceses han arrojado veinticinco toneladas de bombas sobre las concentraciones rebeldes alrededor de Fuly. Ha habido encuentros de menos importancia en la zona de Nam Mac, al Norte de Laos.

Los demás frentes de Indochina están tranquilos.—Efe.

## Presentación del nuevo Obispo de Jaén ante el Jefe del Estado

### La ceremonia tuvo lugar en el Palacio de El Pardo

MADRID, 18.—A primera hora de la tarde de hoy tuvo lugar en el Palacio de El Pardo el acto de presentación ante S. E. el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos del nuevo obispo de Jaén, doctor don Félix Romero Menjibar.

El Caudillo, durante la ceremonia, estaba acompañado por el ministro de Justicia, como notario mayor del Reino, jefe de la Casa Civil, teniente general de la Casa Militar, contraalmirante segundo jefe e intendente de la Casa Civil, director general de Asuntos Eclesiásticos y ayudantes de campo de Su Excelencia.

A continuación, S. E. el jefe del Estado y señora ofrecieron un almuerzo, al que asistieron, además del nuevo prelado, el Gobierno, presidente de las Cortes, Nuncio de Su Santidad, patriarca de

las Indias Occidentales y obispo de Madrid-Alcalá, obispos de Huelva, Orense y Calahorra, subsecretario de Justicia, director general de Asuntos Eclesiásticos, jefes de las Casas Civil y Militar y ayudantes de servicio.—

## "No puedo cumplir órdenes de una simple potencia de ocupación"

### El canciller austriaco contesta a las acusaciones soviéticas

VIENA, 18.—El canciller austriaco Jules Raab, ha hecho pública una declaración en la que se rechazan punto por punto las acusaciones soviéticas hechas por el alto comisario ruso Hlychev, que citó en la tarde del lunes al canciller y vicescanciller austriacos, para advertirles que la Unión Soviética adoptaría "medidas adecuadas" si no cesan los actos antisoviéticos en Austria.

En su réplica, el canciller Raab, acusa a los comunistas rusos de recientes actos de violencia llevados a cabo por las tropas soviéticas contra

## La estancia del ministro del Aire español en Norteamérica

### Hoy examinó el primer «Super Constellation» que será entregado a la «Iberia»

LOS ANGELES, 18.—El ministro español del Aire, teniente general González Gallarza, después de comer con el presidente de la Lockheed Aircraft Corporation, en la cercana ciudad de Burbank, visitó las diversas dependencias de la factoría.

El ministro español examinó detenidamente las líneas de la producción completa del super Constellation e inspeccionó el primero de los tres aparatos de esta clase destinados a la compañía española Iberia, que han de ser entregados en el presente año.

También visitó la línea de vuelo, donde los aparatos Neptune, P2-V de la Marina norteamericana son probados antes de su entrega. Estos aparatos Neptune, con arreglo a los acuerdos de la NATO, están siendo entregados a las fuerzas armadas de Canadá, Gran Bretaña, Francia, Países Bajos y Australia.—Efe.

## Conferencia de don Juan Aparicio sobre "El periodismo en El Ecuador"

El acto estuvo organizado por la Embajada de dicho país



MADRID, 18.—El director general de Prensa, don Juan Aparicio ha pronunciado en el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, una conferencia sobre el tema "El periodismo en El Ecuador".

El acto estaba organizado por la Embajada del Ecuador con la colaboración del Instituto de Cultura Hispánica

## Ava Gardner no ha muerto

### Ayer abandonó el sanatorio madrileño

MADRID, 18.—Insistentemente ha circulado por Madrid la noticia de la muerte de Ava Gardner. Es totalmente falsa. Precisamente ayer, la renombrada artista abandonó el sanatorio en compañía de un popular matador de toros retirado de la profesión. «Todavía tiene el cálculo, pero no debió molestarse mucho». Sa nos ha dicho.—Cifra.

## Las conversaciones sobre el Sarre

PARIS, 18.—Las conversaciones francoalemanas sobre el futuro Estatuto del Sarre, se reanudarán en esta semana, según ha anunciado el Ministerio de Asuntos Exteriores.—Efe.

## Catorce millones de pesetas para los Patronatos de Formación Profesional

### Al de Albacete corresponden 120.000 pesetas y 100.000 al de Hellín

Por Orden del Ministerio de Educación Nacional que publica el "B.O. del Estado" de hoy, y de que nos informa la "Agencia Cifra", se dispone la distribución de catorce millones de pesetas entre distin-

tos Patronatos de Formación Profesional que se relacionan. Entre ellos figura el de Albacete, con una asignación de 120.000 pesetas y el de Hellín, al que se conceden 100.000.

y como homenaje a la nación hermana. Presidieron el acto con el embajador del Ecuador, don Ruperto Alarcón, los embajadores de Panamá y Uruguay, señores Arzamena y Fajardo, el presidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, señor Ibáñez Martín y el director de la agencia EFE y de la "Hoja del Lunes", don Pedro Gómez Aparicio. En el salón, entre el numerosísimo público se encontraban numerosos periodistas y diplomáticos. El embajador del Ecuador, señor Alarcón, pronunció unas palabras en la que glosó la personalidad de don Juan Aparicio y el presidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, concedió la palabra al director general de Prensa.

El señor Aparicio se refirió a las razones sentimentales que le habían movido a aceptar con satisfacción el encargo de pronunciar esta conferencia que brindó a la alumna ecuatoriana de la Escuela de Periodismo española Marta Cordero. El conferenciante estudió con gran erudición la primera imprenta que se instaló en El Ecuador por el año 1754, ahora hace doscientos años, en la que apareció el primer libro del Ecuador, un tratado religioso de San Buenaventura. Esta imprenta pasó de Ambato a Quito en donde tomó nuevo impulso y en 5 de enero de 1792 el doctor Paz Espaso publicó el primer periódico ecuatoriano, "Las primicias de la cultura de Quito" que sólo vivió 7 números. Salía cada 15 días. El periodista estaba en la línea de "Humanismo" y acabó en la cárcel donde murió.

El conferenciante examinó después la lucha sostenida entre "La Gaceta de Quito" y la "Gaceta de la Corona" hasta llegar a la antítesis representada por "El espectador", por un lado, como periódico católico y el "Noticioso" órgano de ataque del general Flores. A continuación el señor Aparicio hizo una historia del Ecuador para ayudar la comprensión de los problemas periodísticos que expuso y se detuvo en las figuras señeras del periodismo ecuatoriano, Gabriel García Moreno, con sus periódicos "El Zurriago", "El vengador" y "El diablo" y don Juan Montalvo, con sus trabajos en "El cosmopolita", "El regenerador" y "El espectador", allá por los años de 1890.

Por último, el director general de Prensa examinó los modernos periódicos ecuatorianos que consideró a la altura de los mejores del mundo, en "El universo", "El comercio" decano de la Prensa de hoy. Acabó refiriéndose a la escasa información que de España publican los periódicos ecuatorianos. Abogó por la creación de una gran agencia de noticias del Ecuador y por el intercambio de información entre esta agencia y la española "Efe". Recogió la doctrina católica española sobre la información que dijo coincidió con la recientemente expuesta por el presidente Eisenhower, cuando afirmó que la libertad puede ser un deber. Hizo votos para un amplio intercambio informativo dentro de estas normas, entre España y El Ecuador. Fue muy felicitado por su disertación.—Cifra.

## "Este es nuestro Rommel"

### Naguib acompaña a la viuda del mariscal al estreno de la película en El Cairo

EL CAIRO, 18.—El presidente Naguib acompañó a la viuda del mariscal Rommel al estreno de la película alemana "Este es nuestro Rommel", en la cual se expone la vida del famoso militar.

La viuda de Rommel llegó a El Cairo ayer. Piensa permanecer en la capital egipcia una semana. Visitará los cementerios de los soldados alemanes caídos en la batalla de El Alamein.—Efe.



## Bimotores anfíbios para la aviación española

MADRID, 18.—Han llegado esta mañana al aeródromo de Getafe dos aparatos anfíbios, bimotores, "Albatros", que se incorporarán a la flota de las fuerzas aéreas españolas.

Los aviones procedían de la base aérea norteamericana de West-Palm-Beach, Estado de Florida, y tripulados por el teniente coronel Meses y los comandantes García Conde, Olmedo y Serra, realizaron el vuelo en tres etapas.—Cifra.

# NUESTRA CIUDAD

## 3-NOTAS

### TIEMPO

Las chicas, esas guipisimas y encantadoras chicas que son la gracia y los más importantes de la ciudad, huieron de volver a prender de sus hombros el abrigo o el chaquetoncito otoñal.

No sé lo que opinarán los poetas de la primavera que nos está haciendo. Nosotros con toda clase de respetos a las opiniones de estos vaies, podemos asegurar que el tiempo está como el mundo: revuelto.

### ARBOLES

Nos escribe un lector y nos dice: "Se plantan muchos árboles y se malogran más, porque la chiquillería, se cuida de destruirlos. No podrían los maestros de escuela decir a los niños que no toquen los árboles? Un consejo a tiempo siempre es bueno.

¿Contento don Juan? Pues adelante.

### PAN COCIDO

Desde tiempos pasados vive existiendo la costumbre, entre los humanos, de comer el pan convenientemente cocido. Y precisamente por la imposición de esta costumbre hubo quienes se especializaron en esta labor, creando el oficio de panadero y la instalación de los llamados hornos, para tan blancos menesteres.

Desde los años de Castelar hasta el advenimiento de la "meritanda republicana", los panaderos tuvieron el buen acuerdo de cocer su mercancía como Dios manda. Ahora bien; a partir de la fecha apuntada, el pan en algunos despachos—quizás por olvido—, es vendido al benévolo y paciente comprador con una pequeña parte un tanto cruda.

Como en todo, en este mundo, aquí, también existen excepciones que afortunadamente superaron a los infractores.—J. E.

## El tiempo, hoy

### EN ALBACETE

Datos facilitados por el Observatorio de la Base Aérea de los Llanos:

Temperaturas extremas: Máxima, 16.5 grados a las 13.15 horas de ayer; mínima 3.4 grados a las 4.35 horas de hoy.

Cielo nuboso; nubes predominantes bajas con una altura de 600 a 800 metros; viento, dominante Noroeste; con una velocidad media de 47 kilómetros por hora presión media, 698.9; humedad relativa media, 84 por 100.

ALBACETE COMPARTE LA MINIMA CON TERUEL Y LEON

MADRID, 18.—Informa el Observatorio Meteorológico, que, por el momento, no son de esperar cambios importantes y que a última hora es probable pérdida intensidad el viento.

Temperaturas extremas: Máxima de 26 grados, en Málaga y Sevilla, y mínima de tres, en León, Albacete y Teruel.—Cifra.

## GOTAS

### ¡LO DEL DIA!

Pues, señor, llegó y triunfó Chicuelo en su alternativa y, otra vez, ardiente y viva, la pasión resucitó, pues a todos convenció este torero "arrollante" que sigue, firme, adelante hacia la máxima gloria y que ha entrado ya en la

(Historia por su corazón gigante. ¡Pues por corazón y hombría, las cuatro orejas ayer conquistó para vencer en la torera perfilal ¡Y es la noticia del día su triunfo grande y ruidoso, singular y clamoroso, conseguido de una vez por obra de la honradez que derrocha este coloso!

Nuestra enhorabuena entraña para el gigante Chicuelo, nuestro más sincero anhelo de que repita su hazaña... Y el deseo de que mañana demos otro "notición" de los que hacen sensación, si hoy Pedrés tiene, a fin,

y culmina con la muerte del toro algún "taenón".

ANANBAL

## ¡¡AGRICULTORES!!

**Torpedos Granifugos**  
Contra el pedrisco  
**Las Cataratas**

P. LODARES, 1  
TINTE, 7 ALBACETE

## Mañana será otro día

1954  
Mayo  
19  
Miércoles

El sol sale a las 4.55 horas y se pone a las 19.28 horas.

La luna sale a las 21.18 horas y se pone a las 5.39 horas.

Cuarto creciente, el 25.

SANTORAL.—Santos: Pedro Celestino, Papa; Pudenciana, virgen; Caló cero, Filótero, Partenio, mártires.

MISA.—De San Pedro Celestino. Ornamentos blancos.

Van transcurridos 139 días del año; faltan 226.



TRACTORES

COSECHADORAS

Segadoras atadoras

ARADOS JABALI

Aparatos para espolvorear y pulverizar  
**VERMOREL**

Maquinaria agrícola en general

RICARDO MEDEM y C.ª S. A.  
Hermosilla, 30-Tel. 360604  
MADRID

## Excmo. Ayuntamiento de Jumilla (Murcia)

### Subasta de espartos

El Ayuntamiento de esta ciudad subastará en los días 9, 10 y 11 de Junio próximo, 77.300 quintales métricos de esparto de sus montes, por los tipos mínimo y máximo de licitación de 6.184.000 y 8.503.000 pesetas respectivamente, divididos en cinco lotes, cuyas condiciones facultativas y económico administrativas se hallan de manifiesto en la Secretaría Municipal.

Jumilla, 12 de Mayo de 1954.—El Alcalde, PEDRO MARTINEZ ERASO.

## Excmo. Ayuntamiento de Hellín

En los Boletines Oficiales del Estado y de esta provincia, números 129 y 58 de los días 9 y 14 del actual mes de Mayo, respectivamente, se publica el EDICTO de esta Alcaldía Presidencia anunciador de las PRIMERAS SUBASTAS PUBLICAS o, en su caso, de las segundas, de los espartos de los montes Propios de este Ayuntamiento, cuyo aprovechamiento es el que corresponde al año forestal 1953-54, las cuales tendrán lugar en esta Casa Consistorial en los días 2 al 8 del próximo mes de Junio, a las horas, tipos de tasación máximos y mínimos y aforos que en el Edicto quedan consignados.

La presentación de proposiciones optando a las SUBASTAS podrá hacerse en la Secretaría de este Ayuntamiento, desde el día de su anuncio hasta la víspera de su celebración, todos los días laborables y a las horas de DIEZ A TRECE.

Los detalles de las subastas y examen de los expedientes, se facilitarán en la Secretaría Municipal.

Hellín, 15 de Mayo de 1954.—El Alcalde.—El Secretario accidental.

## Cursos para la obtención del título de Instructor Elemental del Frente de Juventudes

Para dar cumplimiento a lo que determina la Ley de Enseñanza Primaria [de] 17 de julio de 1945, la Delegación Nacional del Frente de Juventudes convoca los cursos XIX y XX para maestros de Enseñanzas Primarias y alumnos de las Escuelas del Magisterio que tengan aprobadas todas las asignaturas de los cursos primero y segundo, aspirantes al título de Instructor Elemental.

Ambos cursos se celebrarán en el Campamento Nacional «Santa María del Buen Aire» de San Lorenzo de El Escorial, del 14 de julio al 2 de agosto y del 5 al 24 de agosto próximos.

Todos los maestros de Enseñanza Primaria y alumnos del Magisterio interesados en asistir a uno de estos cursos, se pasará por la Sección Provincial de Enseñanza, Tesifonte Gallego, 12 donde se les informará de todos los requisitos para su asistencia, indicando que las instancias y documentación complementaria deberá presentarse antes del día 10 del próximo mes de junio.

## CARNET DE SOCIEDAD

### PRIMERA COMUNION

En la capilla del Colegio de Nuestra Señora del Rosario (Dominicas) recibió por primera vez a Jesús Sacramentado la preciosa niña María del Pilar Villodre Cuesta hija de nuestro buen amigo don Juan Villodre.

Con tal motivo, los invitados a la ceremonia fueron obsequiados espléndidamente en el Bar Olimpia. Enhorabuena.

## Clasificación moral de espectáculos

- "Tres amores" (3).
- "Fandango" (3).
- "Millonarios por un día" (3).
- "El coche número 13" (3).
- "El delito y el castigo" (sin censura).
- "Peregrina" (sin censura).
- "La sombra del águila" (3).
- "Como diplomático" (3).

## Anuncios por palabras

MAQUINAS de punto. Industrias González. Últimos modelos. Sistema patentado. Olivar, 14, Madrid. Teléfono: 39-02-23. Representante con exposición en Albacete: Sr. Simarro, Saturnino López, 14. ¡¡Grandes facilidades!!!

VENDESE automovil rubia marca Fiat, 14 Caballos, 4 cilindros, buen estado. Razón: Industrias del Hierro, S.L., Melchor Macanaz, 24. VENDO CASA centrada, 180 metros. Desalquilado bajo y principal. Razón: Con cepción, 36.

## El albacetense Franco, campeón del torneo de Ajedrez

### Con el valenciano [Larrauri representará al Grupo]. Este, en las finales de Tarragona

Ayer se disputó la séptima y última ronda de la semifinal del Campeonato de España de Ajedrez, que con tanto éxito de público se ha celebrado en el Casino Primitivo de esta capital.

Los resultados de esta última jornada fueron los siguientes:

Malagón (Albacete) pierde con Cascales (Alicante).

Pérez (Valencia) vence a Miquel (Albacete).

Jordá (Alicante) pierde con Bello (Albacete).

CLASIFICACION FINAL  
Primero, Franco, 6 puntos; segundo, Larrauri, 5 y medio puntos; tercero, Pérez, 5 puntos; cuarto, Bello, 4 puntos; quinto, Miquel, 3 puntos; sexto, Cascales, 3 puntos; séptimo, Jordá, 1 y medio puntos y octavo, Malagón, 0 puntos.

Este torneo ha venido a demostrar la gran calidad del ajedrez local. Todos nuestros representantes han tenido una magnífica actuación, sobre todo Franco, que ha demostrado su extraordinaria clase, en una actuación que ha merecido el aplauso de la afición manchega. También Bello ha demostrado que hay en él madera de gran ajedrecista y una promesa de gran jugador para el momento en que se haga a la dureza de estos torneos, y Malagón que a pesar de estar perseguido por la mala suerte, ha demostrado su clase, no mereciendo su clasificación final.

Entre los forasteros hay que destacar la magnífica clase de los jugadores valencianos Pérez y Larrauri y la seguridad de los allicantinos, señores Miquel Cascales y Jordá, cuya actuación ha dado realce a interés a este Torneo.

Ahora a esperar las finales que se celebrarán en Tarragona, de donde ha de salir el campeón de España de este año, y en la que deseamos a los representantes del grupo Este, señores Franco y Larrauri, una gran actuación.

## Mañana comienza el novenario a Santa Rita de Casia

Como en años anteriores, mañana, miércoles, día 19, dará comienzo en la Santa Iglesia Catedral el solemne novenario organizado en honor de Santa Rita de Casia, por las Damas de esta Asociación y que tanto fervor despierta entre los católicos albacetenses.

## SUS DIENTES SERAN más blancos

CON



## Cartelera de Espectáculos

CAPITOL.—Continua de 5.30 a 1 Correo diplomático (tolerada)

GRAN HOTEL.—Continua de 5.30 a 1 Tres amores (no tolerada)

ASTORIA.—Continua de 5.30 a 1 Peregrina y La sombra de águila (no tolerada)

PRDUCTOR.—Continua de 5.30 a 1 El coche N.º 13 en 2 jornadas "El delito" y "El castigo" (no toleradas)

TEATRO CINCO.—Continua de 5.30 a 1 Fandango y Millonarios por un día (no toleradas)

## FARMACIAS DE GUARDIA

### PARA ESTA NOCHE

Don José González, Isabel la Católica, 14. (antes Veleta), y don José García, Dionisio Guardiola, 30, (esquina Ríos Rosas).

### PARA MAÑANA (Servicio de día)

Don Angel Molina, Feria, 45; don Fulgencio Lozano, Tesifonte Gallego, 11, y don Gerardo Berzosa, Mayor, 5.

## Cupón de Ciegos

Día 17 de mayo de 1954  
Número 68

# Cuando se levante el telón de acero

## Cifras, datos y métodos del Ejército ruso Por MACIA SERRANO

La organización rusa del mando sobre el Ejército está ordenada desde arriba de la siguiente manera: Soviet Supremo, Consejo de Ministros y ministro de la Guerra, del que dependen los Cuarteles Generales de las fuerzas de tierra, mar, aire y los servicios de retaguardia.

El Ejército de tierra tiene los "frentes" que son grupo de Ejército dependiente del de operaciones.

### EQUIVALENTES Y CIFRAS

Aunque la organización de estos grupos del frente se conoce perfectamente: tres Ejércitos de Infantería, uno mecanizado y un cuerpo de Artillería, esto nada dice. Pero resulta claro si se la compara con la de Ejércitos y se ve que en su organización es en todo semejante. Para más claridad si la división rusa se compara con la americana se ve que de los 19.000 soldados que tiene la última, baja en la rusa a 12.000. Si la primera está más dotada de armamento, en la soviética hay una resuelta proporción; si la norteamericana tiene una gran potencia de fuegos es muy similar al de la comunista, no obstante se dice que ésta es menos apta para acciones prolongadas. La división mecanizada se conceptúa superior a la americana en proporción a los efectivos. La acorazada está considerada como de apoyo y es muy maniobrera.

La Artillería rusa es un verdadero lujo, superior a la americana, en la de campaña y bastante inferior en la antiaérea.

La reserva general es la gran interrogante rusa. Se prevén muchas e independientes divisiones de carros, Infantería y Artillería que son agregados en circunstancias difíciles a los frentes que se encuentran más empujados.

### Disturbios en el Pakistán

#### 200 muertos en la batalla entre dos tribus rivales

KARACHI, 17.—Siguen los disturbios en el Pakistán. En una batalla entre dos tribus rivales, en el centro manufacturero de yute de Maranganj, han resultado más de 200 personas muertas y varios cientos de heridos. Un comunicado oficial dice que se han recuperado 206 cadáveres del lugar de la batalla, pero se teme que el número de muertos sea aún mayor.—Efe.

#### Taruc, jefe de la "HUCK" se ha entregado

La rendición, es un serio golpe para el comunismo en Asia

TOKIO, 17.—La rendición del jefe comunista Huck, de Filipinas, Luis Taruc, se interpreta aquí por los observadores, como un serio golpe al prestigio del comunismo en Asia. También se considera como un triunfo para la nueva administración Mag-saysay.—Efe.

### LOCALIZACION Y DATOS

Los frentes de Rusia son actualmente: Extremo Oriente, Norte, Centro y Sur de Europa y el del Cáucaso como maniobra sobre las fuerzas norteamericanas y europeas.

Las cifras que alcanza Rusia son las siguientes: 200 divisiones, de las que 100 son de Infantería y el resto acorazadas o mecanizadas. Se supone que actualmente tiene unas 50 en pie de guerra, pero que sólo en un mes puede llegar a las 200 y en un año, según las experiencias de la última guerra, a las 500.

En fuerzas aéreas tiene actualmente más de medio millón de soldados bajo su servicio con más de 30.000 aviones, de los cuales 15.000 son de caza y el resto de bombardeo y otras especialidades.

La proporcionalidad en el mundo es la siguiente: fuerzas aliadas más de 3 millones, rusas más de 6 millones; Marina, en toneladas, aliadas 6 millones, rusas no llegan al medio millón; aviación, en aparatos, 38.000 aliados por 35.000 rusos.

### MÉTODOS Y PLANES

Se caracteriza el mando ruso por una rigidez invariable, casi de esquena, sin dar lugar a iniciativa alguna. Así, por ejemplo, se conoce que la artillería pone por kilómetro de 250 a 300 piezas, siempre muy adelantadas, casi en primera línea, aunque sean piezas de gran calibre. Que los ataques se caracterizan por grandes concentraciones, aunque nor-

malmente una división de 12.000 hombres atacan de los 1.300 a los 3.000 metros.

Defensivamente la URSS, después de su gran éxito en la última guerra, tiene una gran confianza en ella misma y en su "espacio". Afortunadamente, en ofensiva, en caso de ruptura, no se le da ninguna posibilidad si no se advierte en ella una superioridad manifiesta que aún no alcanza y de todas formas sus frentes están previstos.

Posiblemente un primer ataque sería por Yugoslavia y Turquía, para aislar al Oriente Medio y amagar por África del Norte, seguro que con éste habría otro ataque de distracción hacia el Golfo Pérsico para conquistar los pozos petrolíferos. El "gran frente" es Europa y se localiza en tres direcciones: la del centro y más importante sobre el Rhin y Fran-

cia para buscar los Pirineos, acompañado de dos laterales: el de Finlandia para aislar el Norte de Europa y el del Sur por Austria e Italia, para encontrar enlace con el Norteafricano. Las líneas de penetración son las clásicas e históricas, pero aún y a pesar de estos elocuentes datos de poder bélico, ésta no es más que una revisión por particular y parcial.

Hay otros muchos factores y "cuando se levante el telón de acero para actuar en ese teatro de operaciones que es Europa, el "cuadro" y las reservas serán las primeras sorpresas rusas, la vieja Europa también tendrá las suyas, sus reacciones, siempre extraordinarias como siempre las tuvo. Su destino no es un azar ruso y como tantas veces sabrá hacer con sus aliados fortaleza y gloria de su libertad y cultura para imponerlas, como siempre supo, en el mundo.



### Cine, radio, teatro... y libros, contra el analfabetismo

El diputado provincial señor Torrecilla es el autor de una feliz iniciativa para combatir el analfabetismo y elevar la cultura en los pueblos madrileños. La idea ha sido favorablemente acogida y puesta en práctica por la Corporación provincial y vigorosamente impulsada por su presidente señor marqués de la Valdavia. Precisamente el domingo 16 de mayo se inauguró uno de estos Centros pedagógicos en el pueblo de Navalcarnero.

La campaña cultural y artística se realiza por medio de la radio, el cine, el teatro, laboratorios psicológicos experimentales y ciencias químicas. O sea que, según el clásico precepto pedagógico, se enseña deleitando. Y para los que ya sabían leer y para los recién liberados de la oscura y triste cárcel del analfabetismo, la labor se completa por medio de bibliotecas circulantes que reparten de pueblo en pueblo, hasta que con el tiempo no llegue a faltar ni uno de ellos, ese manjar espiritual de pensamientos, ideas e inquietudes contenido en las páginas de los libros escogidos.

J. LUIS DE CASTRO VAZQUEZ DE PRADA

## Biografías de pintores

Por Doña X

Juan Holbein, llamado el joven, fue un pintor nacido

en Baviera, en Augsburg en el año 1445. Cuando tenía treinta años se trasladó a Londres, llamado por Erasmo, el gran filósofo cristiano. Logró que el rey Enrique VIII lo admirase y lo colmó de dones y mercedes. Adquirió mucha celebridad con sus retratos de Erasmo y Tomás Moro que fueron sus protectores y los de Juana Seymour.

Son cuadros famosos el de "La danza de los muertos", "Nuestra Señora de Soletta" y "La Pasión", que se conservan en Basilea, en el claustro del convento de Dominicos. Pero, quizás sea su mejor retrato el que le hizo a Sir George Cornwall, maravilloso retrato, un perfil adornado con negra barba y bigote, luce un gorro con una pluma verde y un joyel, y en la mano, a la altura del cuello descubierto, un clavel rojo, sostenido con delicadeza, pero sin mirarlo.

Antonio de La Fosse, Pintor francés, que nació en el año 1636 y murió en 1716. Fue discípulo de Lebrun. Estudió en Italia. En la Iglesia de San Eustaquio de París hay unos maravillosos frescos, como también en la Ascensión, Triano, Versailles y en los invalidos que es la principal y que representa a San Luis entregando su corona y su espada en manos de Jesucristo. Ingresó en la Academia en el año 1673. En Louvre se conserva el cuadro "El rapto de Proserpina"; "El casamiento de la Virgen" y Moisés salvado de las aguas.

Un cuadro maravilloso es el que se conserva en París en el Museo del Louvre, de Sandro Botticelli, y que representa a Giovanna Tornabuoni, poetisa italiana y que fue la madre de Lorenzo el Magnífico, Lorenzo de Médicis, con las Tres Gracias.

## Panorama económico

# Frialdad en la Bolsa

### Sueldo de los americanos en España.-Aumenta la producción de plomo.-Utilización de la energía solar.-Sorteo de coches

MADRID.—(Servicio especial de ARGOS Prohibida la reproducción).

Continúa el mercado nacional de valores bajo la misma impresión que exponíamos en nuestro comentario anterior: la de que, a pesar de la presencia del dinero en el "parquet"—ya no con tanta intensidad como hace algunos meses—el mercado no acaba de reafirmarse y hasta se producen algunos bajones de consideración, a veces hasta de 15 enteros en una sola jornada.

¿Quiere decir esto que vamos a entrar de lleno en un terreno bajista? Creemos sinceramente que no. Ni baja ni alza. Ya hemos dicho en una próxima ocasión que

nuestra opinión es la de que las cosas persistirán en este estado un tanto nebuloso hasta la llegada de la temporada veraniega de obligado descanso. La Bolsa padece de frialdad en el presente momento pero como tampoco se ofrece el papel en abundancia, sino que éste sale con bastante resistencia las cosas permanecen en su sitio.

La firma "Tranways et Electricques" de Bilbao, de capital belga, ha sido comprada por un español, el señor Aguinaga, que es un especialista en asuntos de automóviles y estaciones de gasolina. Buena ocasión tendrá el señor Aguinaga de probar su reconocida experiencia en esta empresa, recién nacionalizada española, ya que la situación financiera de la misma dejaba un tanto que desear y los resultados del último ejercicio arrojan una pérdida aproximada de unas 20.000 pesetas.

Parece que las autoridades norteamericanas van a disponer que los súbditos estadounidenses que vengán a España en empleos técnicos o militares sólo podrán disponer en nuestra patria de una parte de su sueldo quedando el resto retenido en los Estados Unidos a su disposición, a fin de que sus ingresos estén equilibrados con los de los nacionales españoles. Nos parece una medida sumamente acertada, habida cuenta de la gran diferencia entre los ingresos

y sistema de vida de ambos países.

Continúa aumentando la producción de plomo en España. Así, según una reciente estadística, se han obtenido en el pasado año 54.784 toneladas métricas de dicho metal contenido en los minerales arrancados, contra 43.112 en 1952. Proporcionalmente, y como era lógico, sigue aumentando la producción metalúrgica a base del mismo, habiéndose exportado en el pasado año 22.985 toneladas, contra 17.053 en el año 1952.

Novedad técnica altamente interesante ha sido la reciente presentación en un laboratorio norteamericano de una batería solar que convierte la radiación de la luz del sol en electricidad directamente, a un precio económico. Se trata de un espejo con tiras de silicón sumamente sensibles al sol, que producen cincuenta vatios por cada pulgada cuadrada de superficie. Los técnicos que la han construido afirman que pueden llegar a convertir en energía hasta un 10 por 100 de la energía solar. Funciona automáticamente y por duración indefinida y resulta muy económica.

En el próximo sorteo de automóviles que va a realizar la Secretaría General Técnica del Ministerio de Comercio se van a repartir unas dos mil unidades, cuyo mayor porcentaje está formado por coches de procedencia británica.

JOSE LUIS BARCELO (Doctor honoris causa en Ciencias Económicas por la Universidad de Lima).

### Agrupación naval española en Fernando Poo

#### SANTA ISABEL DE FERNANDO POO, 17.—

La agrupación naval formada por el crucero "Canarias" y los submarinos "Sanjurjo", "Mola", D-1 y D-2, al mando del comandante general de la Armada, vicealmirante González Aller, se encuentran en estas islas y la recepción que les ha tributado la población de Fernando Poo ha sido imponente.—Cifra.



# La provincia al habla

## Los pueblos de Villarrobledo y La Roda son visitados por el secretario provincial y consejeros de la Vieja Guardia

El pasado sábado, día 15, se llevó a cabo por el secretario provincial de la Vieja Guardia, camarada José López Blázquez y los consejeros Carlos Torres Borrego y Vicente Esteban Muñoz, el desplazamiento a los pueblos de Villarrobledo y La Roda, a fin de dar comienzo al plan de agitación falangista acordado en el último Consejo de la Vieja Guardia para que mediante un cambio de impresiones con los camaradas de los pueblos en cuestión, recoger aquellos problemas de interés que afecten a la vida falangista para ser elevados a nuestro jefe provincial del Movimiento, delegado de la Vieja Guardia.

A las once de la mañana llegaron a Villarrobledo los referidos camaradas que fueron cumplimentados por el jefe local del Movimiento y alcalde, camarada Juan Bautista Solano, el cura párroco, don Pedro Gutiérrez Cuerdas, el teniente de la Guardia Civil, don Fermín Alfaro; secretario local del Movimiento, camarada Juan Navarro Moreno; delegado local de la Vieja Guardia, camarada Amalio Martínez Moya; consejeros locales y los camaradas de la Vieja Guardia de la localidad.

Acto seguido, en el local de la Jefatura de Falange, se reunieron con los visitantes el jefe local y los camaradas de la Vieja Guardia. El secretario provincial de la Vieja Guardia, tras de saludar a todos los reunidos, dijo el motivo de esta visita que se realiza cumpliendo un orden del delegado provincial, camarada Francisco Rodríguez Acosta para llevar a ejecución el acuerdo adoptado en el último Consejo de la Vieja Guardia de un plan de agitación falangista y mayor acercamiento de los camaradas de la Vieja Guardia que debemos ser los primeros conductores de esta nave que necesita de tan buenos pilotos. Por ello, continúa diciendo, queremos que veáis en nuestra Delegación Provincial el apoyo debido para que sin recelos veáis a ella a exponer cuantos problemas tengáis en vuestro pueblo que serán acogidos con verdadero interés por nuestro delegado provincial que tan directamente se preocupa de ellos: pues nuestra presencia aquí es, precisamente, para llevar a cabo un cambio de impresiones con vosotros, que será dado a conocer a nuestra Junta Provincial.

Otra de las cosas que nos trae aquí es la de dar posesión del cargo de delegado local de la Vieja Guardia al camarada Antonio Navarro Gil, quien por sus dotes personales de honradez, capacidad y entusiasmo falangista, ha sido designado para ocupar el mismo, el cual desde este mismo momento cuenta con el apoyo incondicional de nuestro delegado provincial y de los que no duestamente colaboramos con

él en los cargos provinciales. El camarada Navarro, conocedor incansable de los sinsabores y lucha en la vida, ha sido designado para este cargo, porque esperamos de él una labor a nuestro estilo. Creo no es necesaria más presentación, porque mejor que vosotros que convivir juntos nadie puede conocerlo.

Dírige un agradecimiento hacia el camarada Amalio Martínez Moya, que deja el cargo de delegado local a petición propia por no disponer de tiempo suficiente para atender el mismo, ya que durante el tiempo que ha venido desempeñándolo ha demostrado un gran celo en la misión encomendada.

Termina pidiendo a todos la máxima colaboración con el nuevo delegado local, camarada Navarro Gil, ya que marchando juntos, no cabe duda que prestarán un buen servicio a su pueblo, que en definitiva será a la Falange y a España.

El jefe local, camarada Juan Bautista Solano, expresa la compenetración que existe entre los camaradas de la Vieja Guardia y él, prueba de ello, que casi todos los cargos locales recaen en estos camaradas, y expone la conveniencia de que aprovechando esta visita provincial, se propongan los camaradas que han de formar el Consejo Local de la Vieja

Guardia, que tras de una discusión queda hecha a favor de los camaradas delegado local de la Vieja Guardia y consejeros Joaquín Solana Moreno, Juan González Jiménez, Antonio Laguna Ortega y Amalio Martínez Moya. A continuación el jefe local del Movimiento hace un detenido informe de la labor falangista llevada a cabo desde su actuación como jefe local y alcalde.

Seguidamente se pasan a estudiar diversos asuntos locales que son recogidos por los visitantes para el informe previo al delegado provincial.

Por el secretario y consejeros provinciales, se da cuenta del decreto que amplía el plazo para solicitar la Medalla de la Vieja Guardia, así como de las instrucciones respecto a la Mutualidad.

Una vez terminada la reunión, los visitantes regresaron a La Roda, donde fueron recibidos por el delegado local de la Vieja Guardia, camarada Sebastián García Morales y por camaradas de la Vieja Guardia. En el local de la Jefatura de Falange y ante la presencia del jefe local, se cambiaron impresiones y por los mandos provinciales se informó a los asistentes de diversos asuntos relacionados con la Mutualidad y decreto de solicitud de la Medalla de la Vieja Guardia.

## MUNERA

### En honor de la Patrona

Muchas veces ha latido intensamente el gran corazón del pueblo de Munera, pero en este año se le presenta una bella oportunidad para demostrar, una vez más, cómo sabe expresarse cuando llega la ocasión.

La ocasión actual es magnífica; se trata nada menos que de conmemorar de una manera positivamente espiritual, la presente realidad del Año Mariano, que el Santo Padre ha concedido.

Estos días serán de gran actividad local y está atenuada la llegada de muchísimos forasteros que desean sumarse al homenaje cálido y fervoroso que este pueblo va a tributar a la Santísima Virgen.

Opportunamente, daremos una amplia y detallada relación de los actos celebrados con una crónica especial, captada entre el fervor y el santo delirio de amor que este pueblo se dispone a derrochar en honor de su bien amada Patrona.

Opportunamente, daremos una amplia y detallada relación de los actos celebrados con una crónica especial, captada entre el fervor y el santo delirio de amor que este pueblo se dispone a derrochar en honor de su bien amada Patrona.

El martes, será dedicado a los niños y comulgarán todos los de las escuelas junto con los que haya preparados para hacer su primera comunión.

Al día siguiente será la comunión de impedidos.

Y el último día se clausurarán los actos marianos

que terminarán con el traslado procesional de la veneranda imagen a su ermita junto a la fuente, en uno de los parajes más pintorescos y próximos al pueblo.

Todos los sermones estarán a cargo del eminente orador sagrado reverendo Padre Carmelo de Jesús, C. D.

Estos días serán de gran actividad local y está atenuada la llegada de muchísimos forasteros que desean sumarse al homenaje cálido y fervoroso que este pueblo va a tributar a la Santísima Virgen.

Opportunamente, daremos una amplia y detallada relación de los actos celebrados con una crónica especial, captada entre el fervor y el santo delirio de amor que este pueblo se dispone a derrochar en honor de su bien amada Patrona.

E. GARCIA

Ciclo de conferencias en el Circulo Mercantil



## Don Francisco del Campo Aguilar y don Demetrio Gutiérrez Alarcón, inauguran brillantemente el ciclo de conferencias

Como estaba anunciado, a las once de la noche del día 12 de actual, hicieron su aparición en los salones del Circulo Mercantil los destacados periodistas don Francisco del Campo Aguilar y don Demetrio Gutiérrez Alarcón, acompañados de don Luis Carrascosa Gullón, presidente del Circulo, y de otros amigos. Al entrar en el salón de conferencias fueron objeto de clamorosas y repetidas ovaciones. Entre el numeroso público que asistió al acto, se encontraban las personalidades más destacadas en las distintas ramas del saber humano.

El acto empezó con unas elocuentes, sencillas y breves palabras de don Luis Carrascosa, declarando abierto el ciclo de conferencias y haciendo seguidamente la presentación de los oradores. Primeramente ocupó la tribuna don Francisco del Campo Aguilar, que fue saludado con una atronadora salva de aplausos. Del Campo Aguilar goza en Villarrobledo de muchas simpatías y es muy conocido como escritor y periodista a través de sus libros y de sus magníficos artículos publicados en LA VOZ DE ALBACETE. Su conferencia con el título de "Ante unos retratos viejos" causó gran impresión y llenó de admiración al auditorio, tanto por la forma y elegancia de dicción como por el estudio psicológico y profundamente humano que hace de los personajes que describe. Inicia su amenísima charla diciendo que en cada pueblo de la Mancha hay una casa del Caballero del Verde Gabán y que este local—el Circulo—es para él una mansión como aquella que tan grata resultó a Don Quijote. No os traigo un mensaje de la capital—añade—, porque de sobra la conocéis y quiero que, entornando los ojos, me acompañéis en unas evocaciones que me sugiere la contemplación de unos retratos antiguos: Los de las mujeres de Felipe II.

Y en este lugar es donde la Hermandad de Labradores y Ganaderos, después de escuchar la Santa Misa con numerosos fieles, se celebraron los actos celebrados con motivo de la festividad y en honor de San Isidro. Bailes regionales, cucañas, carreras, tiro de cuerda, lanzamiento de reja, tiro de bola y tiradas al plato, con la concesión de importantes premios, sirvieron de aliciente para mantener todo el día, aún cuando no favoreció la desagradable temperatura, al numeroso público que acudió a presenciar todos los festejos, que resultaron lucidos e interesantes.

Se enfrentaron los equipos de fútbol Levante Albacetense C. F. y Frente de Juventudes, siendo vencedores los primeros por 3-2, mereciéndoselo por ser mejor conjunto, ahora que a pesar de esto no consiguieron la victoria fácilmente, ya que encontraron enemigo de clase y hasta en los 30 últimos minutos del partido tuvieron que emplearse a fondo y guardar la portería bien para evitar el empate, que se veía muy seguro por las continuas jugadas de peligro que hubieron de crear los juveniles.

ENCUENTRO DE FÚTBOL  
Se enfrentaron los equipos de fútbol Levante Albacetense C. F. y Frente de Juventudes, siendo vencedores los primeros por 3-2, mereciéndoselo por ser mejor conjunto, ahora que a pesar de esto no consiguieron la victoria fácilmente, ya que encontraron enemigo de clase y hasta en los 30 últimos minutos del partido tuvieron que emplearse a fondo y guardar la portería bien para evitar el empate, que se veía muy seguro por las continuas jugadas de peligro que hubieron de crear los juveniles.

ENCUENTRO DE FÚTBOL  
Se enfrentaron los equipos de fútbol Levante Albacetense C. F. y Frente de Juventudes, siendo vencedores los primeros por 3-2, mereciéndoselo por ser mejor conjunto, ahora que a pesar de esto no consiguieron la victoria fácilmente, ya que encontraron enemigo de clase y hasta en los 30 últimos minutos del partido tuvieron que emplearse a fondo y guardar la portería bien para evitar el empate, que se veía muy seguro por las continuas jugadas de peligro que hubieron de crear los juveniles.

ENCUENTRO DE FÚTBOL

Se enfrentaron los equipos de fútbol Levante Albacetense C. F. y Frente de Juventudes, siendo vencedores los primeros por 3-2, mereciéndoselo por ser mejor conjunto, ahora que a pesar de esto no consiguieron la victoria fácilmente, ya que encontraron enemigo de clase y hasta en los 30 últimos minutos del partido tuvieron que emplearse a fondo y guardar la portería bien para evitar el empate, que se veía muy seguro por las continuas jugadas de peligro que hubieron de crear los juveniles.

DEMOGRAFIA  
En la semana del 18 al 15, según los datos facilitados por el Juzgado Comarcal, se registraron cinco nacimientos, tres matrimonios y tres defunciones.

B. de M.

Muebles - Tapizado - Pulimento  
Fabrica de neveras de hielo metálicas  
**LUIS LARA GARCIA**  
SAN AGUSTIN, 39 Teléfono 2547

tad añadiendo un nuevo luto a su cuerpo, a los treinta y un años. Dos años después Felipe se casa con una niña, Isabel de Valois. Catorce años en flor, blanca, sangre de Médici. Ocho años de reina en España y muere a los veintidós, a consecuencia de un parto prematuro. Dejó dos niños, las infantas Clara Eugenia y Catalina, las "novias de Europa".

Isabel fué el gran amor de Felipe, amor de madurez que buscaba los besos de unos labios de privilegio a los que Felipe acudía respetuoso y un poco dolido de haber oficiado en otros labios.

Felipe II, viudo otra vez, con cuarenta y un años, quería a toda costa más sucesión varonil, y a los dos años se casa con Ana de Austria, su sobrina carnal, que cuenta veintidós años. Se ha dicho que Felipe II llegó a la boca de su cuarta mujer con un apetito impetuoso, pero triste. Por esto y por la mezcla de la sangre de la misma familia se malogran los hijos: Fernando, Carlos Lorenzo, Diego Maria, Logra salvarse, por designio de la providencia, el que luego fué Felipe III. En Badajoz la gripe ataca al rey, Ana acude a su lado, se contagia y muere. Felipe dobló ya la curva fatal. Su cabeza está blanca y el luto pone nuevos crespones sobre su indumentaria y sobre su corazón.

Todavía... La archiduquesa Margarita se le negaba definitivamente: Se encerró en el claustro de las Descalzas Reales. Felipe la apadrinó y la presentó en el templo. En el oráculo de Felipe II estaba escrito que había de vestir de luto toda su vida.

Seguidamente hace uso de la palabra don Demetrio Gutiérrez Alarcón que como crítico taurino es conocido por el seudónimo de "Reverte". El tema: "La afición y los toreros de Albacete" despierta el interés general del público. Después de un exordio muy ameno y elocuente nos habla de la solera de nuestra vieja plaza de toros y nos cuenta su historia diciendo que el tres de septiembre de 1900, torearon en nuestra Plaza, mano a mano, Rafael "El Gallo" y Ricardo Torres "Bombita"; que nueve años después tomó la alternativa el nuestro Juan Antonio Cervera de manos de "Quinito", y que en el año 1919 la tomó también en nuestra Plaza, Pascual González "Almaseño" de manos de Mazzantini. Y que aquí el picador José Bayard "Badila" después de una corrida sustituyó en el escenario al actor que había de interpretar un personaje de "Don Juan Tenorio". Sigue haciendo un análisis de los distintos tipos de aficionados a los toros; estudia al aficionado que es amigo del torero, que goza con sus triunfos y siente sus adversidades y que la ayuda en los momentos más difíciles; Cuando empuja. Los apasionados, dice, no sólo gozan con el triunfo de su torero sino que se regocijan más aun con el fracaso de su rival y sufren cuando el torero de enfrente (Pasa a la pág. SIGUIENTE).

# Homenaje a don Juan Pérez

(Viene de la pág SEXTA) versal, el buen cerebro, el mucho estudio, la constancia en el trabajo de cada día. He aquí a Juan Pérez, al hijo, al filósofo.

Y no hay quien dude que estas dos grandes virtudes del uno y del otro, las reúne Francisco Franco. Porque no hay suerte que valga, señores, aunque la suerte importe. Dice Ortega, de César, que aquel hombre egregio llevaba su destino como a un perro fiel, al flanco de su caballo. Y Shiller: «La estrella de mi destino la llevo sobre mi pecho».

Juan Pérez, filósofo, nuevo catedrático, lleva sus ojos abiertos a todas las luces y colores y, como buen filósofo, tiene capacidad de asombro. El mundo es una maravilla, aunque los hechos, las cosas o los hombres parezcan fútiles, pequeños. El, yo le he oído anoche, con el polvo de diamante de su cerebro, talla, pule, el diamante en bruto y nos presenta un brillante con mil facetas y con toda su belleza.

Yo sé — siguió diciendo el señor Martínez de la Ossa — que este catedrático llegará y que sus ideas, que ya las tiene, serán tenidas en cuenta y, luego, vendrán los hombres a aplicarlas en la vida práctica. Más podrá decirseles como a un ingeniero que aplica a lo utilitario la teoría de los Cuanta de Max Plank: «Usted, señor, es un mecánico. El creador, el recreador, fué el otro». Y no debe olvidarse — terminó diciendo el señor Martínez de la Ossa — al nuevo catedrático, y yo sé que no se le olvidará, porque tiene un cerebro bien plantado y valga la frase, que hay algo que está por encima de las estrellas y de los universos. El sabe que Hamlet decía a Horacio el filósofo: «Hay algo más en los cielos y en la tierra, Horacio, que lo que sueña tu filosofía». Mi enhorabuena y nada más.

Una gran ovación premió el admirable discurso del alcalde de la ciudad señor Martínez de la Ossa.

Finalmente y entre una cariñosa ovación de todos los concurrentes, se levantó, para dar las gracias, don Juan Pérez Pérez.

Comenzó diciendo que no iba a poner la única nota de inautenticidad dentro de aquel ambiente cordial e íntimo, dirigiendo un largo discurso previamente amañado. Considera que, pese a haber dedicado muchos años de su vida a seguir el juego de las ideas en su despliegue histórico, cree tener una rica vida afectiva puesta al rojo vivo por el homenaje que se le dispensa y que, juntamente, entresacaré de esa vida afectiva la temática de su breve alocución.

Encuentra en sí, sorpresa y gratitud. Sorpresa, por cuanto que inopinadamente, se va honrado en tan alta medida sin que él pueda ofrecer como contrapartida una labor hecha, pues estima que se ha limitado a ser fiel a sí mismo, respetando íntegramente una fuerte vocación que en él ha podido discurrir.

Añade a continuación que está fuera de su alcance asegurar si en el cultivo de su vocación alcanza en el futuro posiciones oficiales de más elevado rango, pero que está firmemente convencido y lo afirma rotundamente que seguirá la línea en que hasta ahora se ha movido, y muy en particular, que colaborará con todas sus fuerzas dentro de la modestísima proporción en que se le alcanza por la cultura española, pues sus aficiones intelectuales ofrecen una doble vertiente: el amor a la cultura misma y su transmisión por vía docente.

Comenta finalmente el homenajeado el otro sentimiento que previamente ha discernido en él: la gratitud. Mas considera que tal es la intensidad con que vive en esos momentos dicha gratitud, que le resulta imposible realizar una tarea de glosa o comentario, por cuya razón forzosamente ha de recurrir a esta brevísima y apretada expresión: ¡Señores, muchas gracias!

Una larga y cordialísima ovación acogió la profunda y bellísima disertación del homenajeado, que recibió a continuación, al igual que su padre, don Paulino Pérez, las felicitaciones de todos los que concurrieron al simpático y cordial acto, felicitaciones a las que LA VOZ DE ALBACETE une la suya muy sincera y entrañable.

# TOROS Y TOREROS

## Triunfo de Chicuelo II

(Viene de la pág SEXTA) se quiere y ni siquiera se intenta nada, pues viene lo de hoy: Dos broncas de antología, y así, por mucha propaganda que se haga no se puede ser figura, ¿entendido? ¡pues a enmendarse en las restantes!

Chicuelo que vestía de blanco y oro ha toreado muy bien toda la tarde con la capa por gaoneras, chicuelinas y verónicas siendo aplaudido por sus intervenciones estre pitiosamente. Se ha picado muy mal. La cuadrilla de Chicuelo ha bregado estupendamente. Sobre todo Pablo de Celis, en el sexto, ha estado muy requetebién.

Chicuelo que vestía de blanco y oro ha toreado muy bien toda la tarde con la capa por gaoneras, chicuelinas y verónicas siendo aplaudido por sus intervenciones estre pitiosamente. Se ha picado muy mal. La cuadrilla de Chicuelo ha bregado estupendamente. Sobre todo Pablo de Celis, en el sexto, ha estado muy requetebién.

J. ALARCON CANDEL

**¡Relámparas!**  
Pero sí es una Excel...

**LAMPARA EXCEL**  
ES MEJOR PORQUE DURA MAS

**Autocamiones PEGASO**  
AGENCIA OFICIAL  
**Las Cataratas**  
TINTE, 7 ALBACETE

## Concurso para los novilleros albacetenses

Hemos recibido avisos y llamadas de los novilleros albacetenses que aspiran a torear el próximo día 27 en la lidia ordinaria del espectáculo «Ayer y hoy del toreo».

CANDIDATOS:  
BALTASAR JIMENEZ  
EMILIO REDONDO  
JOSE JIMENEZ MONTERO  
PAQUITO LOBKA

PLEBISCITO TAURINO DE LA VOZ DE ALBACETE  
VOTO A FAVOR DEL NOVILLERO.....

Albacete, mayo 1954  
(Firma)

Recorte este cupón y envíelo a nuestra Redacción, Saturnino López, 29, indicando en el sobre: «Para el Concurso Taurino».

El novillero triunfador en este plebiscito de nuestro periódico lidia en un novillo en el espectáculo «Ayer y hoy del toreo», que hará su presentación en nuestra Plaza el próximo día 27.

## “Los Mayos de Valdeganga”

En la noche del día 15, fiesta de San Isidro, recorrió la ciudad, un grupo de cantoras y muchachos con laúd y guitarra, cantando los “Mayos de Valdeganga” a la Virgen de los Llanos. Hacía mucho tiempo que no oíamos los “mayos” de la Virgen y anoche no pudimos resistir el impulso de agregarnos al grupo y como improvisados acompañantes seguirlos hasta el final. Y durante varias horas, en distintas calles de la ciudad oímos una y otra vez estos “mayos” ágiles y alegres como el aire, que llevaban a los silencios de la noche con esos trémolos de laúd dulcísimo, el conmovedor acompañamiento del bordón de la guitarra y ese grupo de voces jóvenes de las chicas, las claras y sea ves estrofas de loor a la Virgen:

Si Cristo nos da su gracia y la Virgen de los Llanos, y el divino San José le cantaremos el Mayo.

sencilla y primitiva, popular y entrañable, las letri llas de los “mayos” encendían en los sueños de la noche de San Isidro, esas canciones indefinibles y gratas, que como unas con fidencias, serenaban y llenaban el espíritu de sencillos regocijos.

En estos cantos populares y espontáneos, hemos adivinado muchas veces el mas puro sentir, la esencia misma de un pueblo, que canta a su Virgen, que la piropea en su mes de mayo con una letanía sencilla, sobria y dulce, extrañamente sobrecogedora: Adiós Virgen de los Llanos, échanos tu bendición, y con tu bendita gracia miranos por compasión.

Desde el saludo inicial hasta esta despedida, don de se implora su gracia y su bendición, todos estos mayos, todas estas estrofas, llevan el acento y la singular sencillez que tiene lo popular y espontáneo, que es en definitiva lo auténtico.

Y así, después de recorrer varias calles cantando los mayos a distintas familias de nuestra ciudad, terminó la ronda en la casa de don Antonio Gotor. Me dijo el que dirigía el grupo que quería ofrecer un tributo de recordación y cariño a la memoria de dos hombres ilustres: el Marqués de Molins y don Antonio Gotor. Y en el patio de la casa de este último, sonaron por última vez en la noche, los giros, las notas melódicas de estos Mayos de Valdeganga a la Virgen de los Llanos.

Yo veía en la imaginación la figura señorial y popular al mismo tiempo de don Antonio — difícil y rara conjunción: el señorío y lo popular —, con su capa rodeando su cuerpo, su mirada inteligente, comprensiva y bondadosa, y el seguramente desde la alta luz de alguna estrella también nos estuviera mirando y seguro que oíría complacido y tierno este sencillito homenaje de sus paisanos que a través de unos Mayos a la Virgen le testimonia

ban el más grato recuerdo a su memoria.  
José QUEREDA



(Viene de la pág. ANTERIOR) logra las mieles del éxito. Pasa luego a describir la personalidad de cada uno de los toreros de Albacete: Pedrés, Montero y Chicuelo II.

Si torero es todo el que se pone delante de un astado, dice, Albacete cuenta con más toreros que ninguna otra ciudad. Los chicos que vieron a Pedrés despachar tras un mostrador, conducir un simón a Montero, y montar máquinás de coser a Chicuelo II, y que en un par de años los ven en la opulencia y gustando las mieles del triunfo por España y América, han hecho de ellos algo así como unos héroes a los que admiran, aplauden y defienden y hasta aspiran a conseguir la misma suerte. Por ello Albacete cuenta con un torero por cada quinientos habitantes: De ello puede dar fe el Sindicato Provincial del Espectáculo.

Hable de Juan Montero diciendo que tiene dotes innatas para la lidia. Montero ha maba poderosamente la atención de novillero porque tenía más dotes intuitivas y una noción de la lidia que mara villaban: Parecía un doctor en tauromaquia. Y como el arte de torear responde a una trilogía de ideales: parar, templar y mandar, y Juan Montero, desde sus primeros pasos por el campo de la lidia taurina, paraba, mandaba y templaba, era un maestro y sigue siéndolo. Pero es que además, Juan Montero, sabe recoger a los toros, después de realizada la suerte, para seguir lidiando.

Pedrés ha dado origen a una tauromaquia nueva. Tiró abajo los métodos arcaicos y creó una tauromaquia nueva. Yo lo he considerado superior a Litri, porque, aparte de su maravillosa concepción de terreno, tiempo y distancias es capaz de imprimir una buena dosis de arte a todo lo que ejecuta. El ha suplido la teoría de los terrenos y los distancias entre el toro y el toro. Pedrés es un revolucionario del la Fiesta del espectáculo más nacional. Con Pedrés el toreo ha llegado al límite de la perfección.

Chicuelo II no es solo un torero valiente y artista. Sabe imprimir a sus faenas una gracia que recuerda a los maestros de la escuela sevillana. El torero valiente, temerario, casi suicida, de los primeros tiempos se convierte en el torero igualmente valeroso, imprimiendo un arte depurado a sus faenas. A su toro de frente une el garbo de las giraldivas y recortes de kikkirikiki, como adornos para que respiremos un poco después de tanta emotividad. Terminó diciendo que la fiesta brava, nuestro espectáculo más nacional, es la expresión y el nervio de una raza a la que tenemos la suerte y el orgullo de pertenecer.

Los conferenciantes fueron interrumpidos varias veces con ruidosos aplausos y felicitados, después, por el público que les escuchó. El Circulo Mercantil también pudo felicitarlos por haber sabido interpretar el sentir de sus socios al abrir este ciclo de conferencias.

Octavio FERNANDEZ

LA VICTORIA DE LA CIENCIA ALEMANA SOBRE LA CALVICIE

# Diploma

**EXTRACTO BIOLÓGICO**

- ★ REGENERA LAS ZONAS CALVAS
- ★ EVITA LA CAIDA DEL CABELLO
- ★ ELIMINA LAS MANIFESTACIONES SEBORREICAS (CASPA Y PICOR)

**EFICACIA EXTRAORDINARIA**

Lea Vd.  
**La Voz de Albacete**

## (PARENTESIS EN LA CIUDAD)

Acompañado de mi querido — y serio — aligátor, que, como veis, cada día está más lustroso (¡el muy caimán!) he dado esta mañana un paseo por el Canal de María Cristina, antaño con mucho arbolado y hoy casi desnudo de él.

Se ha abandonado este pintoresco paseo de la ciudad, tan grato siempre. Hasta el agua se le niega en largos trozos. Era consolador el discurrir de la corriente y se soñaba un poco desde sus puentes. (Y nos gustaba mucho contemplar a las lavanderas). No me explico el desdén que sufres, canalillo de la ciudad, con tu medio abrazo silencioso, tan bonito por las noches en tus bodas con la luna, tan juanramoniano en las puestas de sol. Que te pongan, al menos, ese «camino que anda» de la contemplación pascaliana.



A un lado, la mole de la ciudad; a otro, la inmensidad de la llanura pelada, ingrata. Cuando el viento pone en los árboles (en los pocos que quedan) la música que falta abajo, hay algo romántico en tus siluetas, canalillo manso y humilde, rezador y cansado. (Romanticismo que te ha quedado de tus buenos tiempos. Y eso te salva).

Cuando pasas cerca de la Fiesta del Arbol, ¿no te desazonas, canalillo? Tú tienes derecho a completar la sinfonía de aquel paisaje. Y cuando te escurres cerca del cementerio, ¿no piensas en cuánto se agradecería que allí fueses risueño y un poco jubiloso? Anda, ámate.

Solamente adquieres categoría cuando te metes en El Palo, en donde te vistes de novio y presumes y cantas con buena voz. Allí te justificas y sabes disculpar muchos ultrajes de los bañistas plebeyos, que no te faltan, en dulce promiscuidad. — F. DEL CAMPO AGUILAR.

# El homenaje al catedrático albacetense don Juan Pérez Pérez

## Se celebró brillantemente el domingo en el Gran Hotel

Un grupo de albacetenses, amigos y admiradores del nuevo catedrático de Filosofía del Instituto de Enseñanza Media de Vigo, don Juan Pérez Pérez, quiso testimoniar a este joven valor de nuestra intelectualidad un justo homenaje por su reciente triunfo en las oposiciones para la referida cátedra, que venía a jalonar y confirmar otra serie de triunfos anteriores al conseguir, también por brillante oposición, la cátedra de Filosofía de la Normal de Salamanca y anteriormente los logrados en las carreras de Filosofía y Letras y Derecho, cuyos títulos ostenta, pese a su poca edad.

En resumen un homenaje merecidísimo, que LA VOZ DE ALBACETE, nuestro diario, vió con simpatía desde los primeros momentos, patrocinándolo y resaltándolo, por entender que Albacete debe alentar en todo momento y ayudar en lo posible a estos valores nuevos de su actual juventud, que a fuerza de sacrificios han conseguido triunfar y prestigiar así en el mundo intelectual el nombre del pueblo que les vió nacer.

Como estaba anunciado, el pasado domingo en el Gran Hotel, se celebró la comida homenaje al nuevo catedrático, hombre que a su extraordinario talento, une la sencillez y bondad que son proverbiales en los auténticos valores.

Cerca de un centenar de personas, entre las que se encontraba lo más selecto del mundo intelectual de Albacete, se sentaron con don Juan Pérez Pérez, para testimoniarle su amistad, aliento y simpatía.

En la presidencia y con el homenajeado, se sentaron el alcalde de la ciudad, don Luis Martínez de la Ossa, la vicedirectora del Instituto de Enseñanza Media, doña Mercedes González de Heredia, que ostentaba la representación del director del Instituto señor Masía, ausente de la ciudad, el delegado provincial de Información y Turismo, don José de Luna Cañizares, doña Victoria Gotor, don Clodoaldo Serna, las señoritas María del Pilar, Soledad y Concha Serra Navarro, licenciadas en Filosofía y Letras y nuestro director don Antonio Andújar Balsalobre.

Asistieron al homenaje la casi totalidad de los catedráticos del Instituto de Albacete, licenciados y profesores de los demás centros docentes, abogados, médicos, ingenieros, periodistas y amigos en general del homenajeado.

A los postres de la comida, que fué excelentemente servida por el citado Gran Hotel, se leyeron las adhesiones que fueron muy numerosas y entre las que recordamos las de don Vicente Navarro Vergara y don José Ruiz Laplaza (desde Madrid), don Marciano Pícaz, don Guillermo y don Ricardo Serra Navarro, don Angel Tabernero, doctor don Juan Gómez Alfaro, don Diego Navalón, el diestro Juan Montero y una muy cordial del prestigioso abogado de esta capital y licenciado en Filosofía y Letras don Guillermo Serra Martínez. También se recibió una carta muy cariñosa para el homenajeado del director del Instituto señor Masía y del catedrático, señor Martínez Ortiz.

Seguidamente se levantó a hablar, para ofrecer el homenaje, el director de LA VOZ DE ALBACETE, don Antonio Andújar, quien con sencillas y sentidas palabras resaltó los méritos que concurrían en don Juan Pérez Pérez y justificó el merecido homenaje que se le tributaba por sus paisanos, haciendo

do historia de la organización de este acto, para el que había contado con la colaboración entrañable de todos los presentes en el mismo.

Señaló y destacó la presencia de la mujer intelectual albacetense en el homenaje y terminó con un merecido elogio para el padre del homenajeado, don Paulino Pérez, hombre bueno y modesto que podía enorgullecerse legítimamente de los triunfos de su hijo y con un recuerdo emocionado para la madre del homenajeado que tanto le alentó en sus primeros pasos y que ahora continúa alentándolo desde el Cielo. Fué muy aplaudido.

A continuación la vicedirectora del Instituto de Enseñanza Media, señorita Mercedes González de Heredia, habló en nombre del director, en el de sus compañeros y en el suyo propio, para unirse sinceramente a este justo homenaje que se tributaba a un hombre ejemplar que había sabido triunfar por su propio esfuerzo y gracias a su talento y virtudes, pronunciando con este motivo sentidas y elocuentes palabras que fueron muy aplaudidas.

Habló por último el alcalde de la ciudad, doctor don Luis Martínez de la Ossa, quien pronunció un bellissimo discurso, lleno de galanura y profundidad.

El señor Martínez de la Ossa comenzó diciendo: Estamos aquí reunidos los justos, los cabales como se dice ahora. Creo, si mal no recuerdo, que fué un francés, Mallarmé — los franceses, además de otras cosas, son finos, áticos — el que dijo, refiriéndose al pequeño número de asistentes a una reunión, que aquella gran minoría destacaba aún más la ausencia de la pequeña mayoría.

Es el caso — continuó el señor Martínez de la Ossa — que esta circunstancia, la de hoy, nos ha reunido aquí — nosotros somos nosotros y nuestras circunstancias — y aquí venios al padre torero y al hijo filósofo. Si, en efecto, Sócrates fué partero de ideas, aquí tenemos a un torero paridero de filósofos. Y vemos en este contraste, como un paradigma de la España actual. La España racial, ibérica, a la que alude Shopenhauer en su teoría filosófica de la voluntad. El valor, la voluntad, sobre todo, dice el germano, citando aquel hecho numantino de nuestra guerra de la Independencia, en que un recio español para quitarse de la vista y de la vida a unos oficiales franceses, envenenó la comida, muriendo él y su propia familia. Valor del torero.

Y de otro lado, la voluntad proyectada hacia lo único (Pasa a la pág. QUINTA)



## Triunfo apoteósico de Chicuelo II, que cortó cuatro orejas en la confirmación de su alternativa en Madrid

### Pedrès -sin suerte con el estoque- ejecutó una extraordinaria faena, premiada con petición de oreja y vuelta al ruedo

(A mi distinguido amigo Curt Weigle)

MADRID, 17.—(Crónica de nuestro corresponsal taurino, especial para LA VOZ DE ALBACETE).

Aj sentarme para hacer la crítica de esta tercera corrida de San Isidro no sé si lograré ajustarme al marco de sobriedad que he pretendido que las caracterice a todas; creo que no. Ha sido mucho y muy bueno lo que han hecho esta tarde los toreros de Albacete para poder sujetarse a normas. De todas maneras haciendo un esfuerzo voy a intentar empezar como otras veces.

Durante la mañana, y buena parte de la tarde, el cielo estaba nublado y hacia un poco de frío, pero al comenzar el festejo lucía el sol aunque seguía haciendo aire. Los toros de don Carlos Núñez han sido muy parejos en todo, en tipo y en bravura. Comenzaban saliendo sueltos de los caballos y terminaban recargando y dejándose pegar.

El toro corrido en primer lugar, en el cual Chicuelo confirmaba su alternativa atendiendo por «Acusón» y estaba marcado con el número 102. Derriba en la primera y hay un quite por ganeras del neófito, resultando cogido sin consecuencias; toma el toro cuatro varas más y un picotazo, quedándose el pa-



lo clavado en los lomos después de derribar de nuevo. Banderillean, y Jumillano —de celeste y oro— cede los trastos a Chicuelo. Brinda al público. El toro está tardo y probón; se va el matador hacia él, lo recoge y —señores—, comienza una faena memorable. Naturales con la derecha imponentes por lo valientes, lo ajustados y mandones, levantan un clamor indescriptible. Pero eso es poco para la casta que toreó Chicuelo. Juega la zurda maravillosamente en unos naturales inmensos rematados por el de pecho, realizados con una guapeza y un sabor hondo y profundo. Se adorna por giraldillas girando en los mismos pitones

y y ase pide la oreja. Toda la faena ha sido serena; ha estado Chicuelo como dijera Machado «elegante y valiente y con una seriedad conveniente —va burlando la ferocidad acometida de la fiera». Pero faltaba la estocada. El matador es bajo, menudito, y ya se pide la oreja. Toda alcanzará... ¡Hasta los gávilanes clava la espada en todo lo alto con arrojo, decisión y limpieza! La Plaza parece una nube. Una oreja, la otra y todavía los pañuelos continúan al viento insistiendo, cuando el diestro da dos vueltas al ruedo entre una ovación que se debió oír en la Moncloa. Chicuelo triunfador ya, podía haberse «tapado» con la también poca clara embestida del sexto. Pero no; estamos ante un hombre cabal y Chicuelo vuelve a jugársela con su segundo en una faena comenzada con unos doblones que fueron toda una lección de cómo se lidian toros. Después hay naturales con ambas manos a dos dedos de los pitones que hace que las mujeres se tapen los ojos. Hay una vibración de angustia en los tendidos que adquiere tonos de locura cuando vuelve nuestra paisano a volcarse en el mortillo sin ningún alivio para cobrar otra estocada superior, que también basta. Otra vez flamean los pañuelos. (Pasa a la pág. QUINTA)

## Interés por la novillada del domingo

El sólo anuncio de la novillada concurso que se celebrará el próximo domingo como inauguración de la temporada, ha despertado gran interés entre los aficionados, ya que en el ruedo competirán seis notables novilleros presentados por diferentes Peñas Taurinas de nuestra capital.

Félix Morales, Pedro Gómez «Albaceteño», Miguel López «Miguelote», Enrique Cuartero, Pedro Moltó «Espartero II» y Pepito Gallego serán los espadas que competirán en esta sugestivo festejo. Los triunfadores tendrán la recompensa de su repetición en fecha próxima, ya que lo que se pretende es facilitar la aparición de nuevos valores que apasionen a la afición. Los novillos, de Salamanca, tienen la garantía de un nombre tan prestigioso como el de Tabernero. Los precios son muy populares.

## Montero dió vuelta al ruedo en Toulouse

TOULOUSE, 16.—Toros de Miura, regulares. Antonio Biquenida, ovacionado y vuelta, con petición de oreja. Juan Montero, muy bien y vuelta.

César Girón fué aclamado toda la tarde al torear y ban derillar magistralmente. Cortó cuatro orejas y fué sacado en hombros. Se le concedió por unanimidad el valioso proveo de la Comisión de festejos al mejor torero de la tarde.

## ¡¡¡HIPOTECAS!!!

Con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés anual cuatro y medio por ciento.

Amplio plazo amortización

Préstamos para la construcción de fincas urbanas, transformaciones en regadío y mejoras en rústicas.

Solicite folletos, información y estudios gratuitos.

Expónganos su caso; su visita no le compromete.

RAPIDA TRAMITACION

DOGGA Y HERGON

Avda. de José Antonio, 55 - Telf. 22.51.30. - MADRID

NECESITAMOS AGENTES